

# SUPLEMENTO

## FILANTROPIA

### El Sol está empezando a salir

“La juventud está perdida”, dicen algunos al ver los hechos que nos invaden día a día. Esto no podría aplicarse para este grupo de jóvenes que no sólo no están perdidos sino que ayudan a muchos otros jóvenes a vislumbrar un futuro mejor en sus vidas.

Por María Eugenia Rol



Mi.Sol, es un grupo de seis chicos y chicas que ayudan en el Hogar San Pablo del barrio porteño de caballito. El equipo está compuesto por: Jimena Bianchi, Facundo Maldonado, Ángeles Larrea, Francisco De Luca y Romina Larreteguy. Estuvimos con ellos en una entrevista muy amena para que nos cuenten como es ser quienes están haciendo

cosas para cambiar nuestra realidad. “Después de ver un informe sobre hogares de tránsito se me ocurrió que podíamos darle una mano a esas madres del corazón”, cuenta Facundo. Él, junto con Jimena, fueron los que se ocuparon de buscar Hogares a través de internet para presentarles sus proyectos. Los chicos se conocían

con anterioridad, todos ellos fueron juntos al colegio San Román, ubicado en Belgrano, dónde compartieron misiones que realizaba el colegio a distintos lugares del interior del país. Una vez encontrado el lugar, hablaron con Patricia Rago, que es la directora de la institución y sólo restó ponerse a trabajar.

CONTINÚA EN PÁGINA 2

*20 años  
luchando por la  
vida*

Por Leandro  
Marsico

Página 3

*Taza, taza cada  
cual haga un  
techo*

Por Elizabet  
Wegierski

Página 4

*La fuerza del  
dolor*

Por Sebastián  
Donatti

Página 6

El hogar aloja a 40 niños y adolescentes entre 10 y 21 años, los cuales se dividen en tres grupos. El primer grupo está compuesto por los más pequeños, el segundo por niños con discapacidades motrices o mentales y el tercer grupo por adolescentes entre 16 y 21 años. Ellos se encuentran en el hogar por problemas familiares, de violencia, o por no tener un lugar a donde ir. Están supervisados por un juzgado y los fines de semana tienen la posibilidad de ser visitados o de visitar a

sus familias si lo desean y el juez lo habilita. Mi.Sol trabaja con los niños del primer y segundo grupo. Las actividades que realizan no son solamente recreativas sino que también incorporan tareas didácticas, en las cuales tocan temas de salud e higiene personal por ejemplo. “Hasta el momento todo lo que hemos hecho a los chicos les ha gustado y siempre se divierten, no son chicos fáciles de manejar ya que la mayoría son violentos y muy inquietos, pero gracias a la unión que hay en el grupo

podemos llevarlos adelante y como objetivo, intentamos no sólo hacerles pasar un buen rato, sino poder dejarles algo, y enseñarles, dentro de lo que podamos, que no están solos, que son personas que valen más de lo que creen y que el día de mañana si ellos así lo desean y luchan por ello, pueden llegar a ser alguien, que pueden estudiar y mejorar su estilo de vida”, reflexiona Jimena.

Los chicos de Mi.Sol, tienen un gran desafío por delante, pero siguen trabajando por estos niños que con sólo un abrazo y una sonrisa llenan el alma de estas seis personas.

## CONTACTO

Los chicos siempre están necesitando donaciones, tanto de alimentos, ropa o materiales para trabajar. Para comunicarse con ellos pueden hacerlo a través de su página web, Facebook o Twitter. Allí también van a poder observar el trabajo de los chicos.

[www.misionsolidaria.com.ar](http://www.misionsolidaria.com.ar)

[www.facebook.com/misionsolidaria](http://www.facebook.com/misionsolidaria)

<http://twitter.com/misionsolidaria>

### Uno por uno

Romina: “Me da un placer enorme ver en sus caritas esa sonrisa que te da más de lo que te pide, y que te abrazan como si te conociesen de toda la vida. Es muy difícil explicar con palabras lo gratificante, entero y lleno que uno se siente”.

Jimena: “Con solo ver a esos chicos, esas caras de felicidad cuando ven que les llevamos regalos y materiales para la escuela, ropa u otras cosas que necesitan a uno se le llena el alma, porque creo que si grupos como el nuestro, como los que vemos por la tele,

seguimos luchando por el bienestar de tanta gente y niños que nos necesitan las cosas pueden cambiar”.

Ángeles: “Me sorprendió mucho encontrarme con chicos muy necesitados

de afecto, y que se expresaban abiertamente a uno como si lo conociera de toda la vida”.

Facundo: “El amor y la paz que te brindan los chicos en cada

encuentro son los motivos fundamentales por los cuales elijo hacer este tipo de tareas”.

María Eugenia Rol  
[marirol@uade.edu.ar](mailto:marirol@uade.edu.ar)



Jimena, Angeles y Guillermo con algunos de los niños del hogar San Pablo.

# 20 años luchando por la vida

**Luchemos por la vida es una asociación civil sin fines de lucro que combate a través de campañas de bien público los accidentes viales, y en este 2010 se encuentra festejando sus 20 años de existencia.**



La ya famosa asociación civil que nos impacta y nos emociona con sus diferentes campañas dedicadas a la prevención de accidentes de tránsito en nuestro país, festeja sus 20 años. Luchemos por la vida nació allá por el año 1990, esta idea surgió con la meta “luchar para que no mueran más personas en accidentes de tránsito evitables”, la asociación fue creada por un grupo de personas que nada tenían en común, excepto una cosa, “un profundo amor por la vida”.

Esta asociación no gubernamental sin fines de lucro, es la primera que se creó aquí en Argentina para combatir los accidentes

que suceden constantemente en el país. A pesar de no tener apoyo del gobierno y se contar con una pequeña colaboración por parte de empresas privadas, “Luchemos” a conseguido realizar varios avances en la materia de prevención vehicular.

Algunos de los progresos que se lograron, gracias a la insistencia y trabajo de Luchemos por la vida que más se destacan son: el cambio de una nueva Ley Nacional de tránsito (24.449), y también la Ley 26.363, enfocada al uso obligatorio del cinturón de seguridad y de cascos, para motos y ciclomotores, otro de los puntos más relevantes es la

prohibición de llevar niños en los asientos delanteros y también los niveles de tolerancia de alcohol en sangre del conductor.

Luchemos también cuenta desde hace 19 años con espacios en diferentes medios, como radio y televisión, que utilizan para transmitir sus diferentes mensajes preventivos, los cuales llegan a todo el país y a toda Latinoamérica, además actualmente está en circulación una revista cuatrimestral, dedicada a promover el interés del público sobre los accidentes de tránsito y su prevención.

La asociación civil desde hace varios años realiza cursos y talleres dedicados a la

enseñanza de los más jóvenes en escuelas primarias y secundarias. Es por eso que año tras año, Luchemos por la vida piensa en implementar nuevas ideas de concientización en relación a esta problemática que nos afecta a todos, asociándose e integrándose a las nuevas tecnologías, con el fin de obtener un mayor alcance en la sociedad.

Leandro Marsico  
[lmarsico@uade.edu.ar](mailto:lmarsico@uade.edu.ar)



**Luchemos  
 por la Vida**  
**Asociación Civil**

# Taza, taza cada cual haga un techo

Poco conocemos de que trata una ONG, y que función cumple. Se estima que han surgido en el mundo a partir del siglo XIX, y a lo largo de nuestra historia en Argentina, hemos sido testigos de movilizaciones sociales de distinta índole, y la creación de las ONGs, no escapa de ello.

En muchos casos fue un ruido que hacia en la cabeza de algunos pocos, y esos pocos, contagiaron a otros con sus ideas, y así de esas ideas, pasaron a ser proyectos.

Las ONGs, buscan disminuir la brecha que existe entre la realidad social que se vive en el

país y lo que se podría hacer por esa realidad.

Una de los ejemplos que presentaremos es el proyecto de Un techo para mi País, organización no gubernamental, sin fines de lucro que busca a través de voluntarios, construir casas para aquellas personas que no tienen un lugar donde vivir, o sus condiciones de vivienda son muy precarias.

Los trabajos se dividen en tres partes, Construcción de viviendas de emergencia, Habilidad Social y Comunidad Sustentable, la segunda y tercera acción

surgieron a medida que el proyecto fue creciendo y se fueron encontrando con diferentes necesidades e inquietudes que planteaban las personas que vivían en los asentamientos, y no contaban con ningún apoyo.

Un techo para mi País, no solo se encuentra funcionando en la Argentina si no también en varios países de Latinoamérica como, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana

y Uruguay.

Si bien las ONGs, presentan limitaciones, en relación al medio exterior, y se es consiente que hay variables que pueden ser utilizadas a favor, también se entiende que hay situaciones que pueden ser en contra y que muchas veces no se llegan a desarrollar los objetivos que se plantean, pero se puede influir desde un lugar mas cercano como, en escuelas, barrios carenciados, tal como es el trabajo que plantea Un techo para mi País, comedores, etc.

Un techo para mi País, tiene un marcado compromiso para mejorar la calidad de vida de las familias, en este caso a través de la construcción de viviendas y alcanzar que mas y mas jóvenes se comprometan con el trabajo solidario, para construir viviendas dignas para el pueblo.

Un poco mas sobre el proyecto, para aquellos que quieren conocerlo





y sumarse al mismo, es que todo voluntario que se anote, no estará atado a un horario, si no que al ser un trabajo de voluntariado, brindara el tiempo que pueda, ya que muchas personas que son jóvenes cuentan con un trabajo, estudios, familia u amigos, a los que también debe dedicarles el tiempo que merecen.

Se sabe que al tomar el compromiso de voluntario, el trabajo que se realiza el fin de semana previamente organizado, en charlas informativas, es un trabajo no remunerado y la idea si bien es esparcirse y tener una relación desde otro

lado con los pares, no es un momento de diversión si no de compromiso de trabajo en equipo.

También se integra a todo aquel que sienta el deseo de participar activamente, desde jóvenes hasta empresas, toda la sociedad es bienvenida.

Además Un techo para mi País, es auditado por Deloitte, quienes certifican y garantizan que los fondos del proyecto son utilizados de forma transparente. A si también se encuentra, Consultores del Banco Interamericano de Desarrollo quienes auditan de forma

anual, los movimientos del proyecto.

Hoy por hoy el Estado, en algunos casos, tiene ciertas aristas negativas, como pobreza, inequidad social, falta de control, etc. Pero lo interesante, ante estas situaciones, es que surgen cada vez mas ONGs, se estima que hay alrededor más de 15 mil ONGs en nuestro país, y esto es una muestra de que hay mas allá de un Estado ausente, un compromiso social, para alcanzar, en mediano o largo plazo la integración y la superación como un pueblo en unión. El trabajo es arduo,

pero el objetivo es claro, de esta forma se invita a quienes quieran ser voluntarios pueden ingresar al sitio y ponerse en contacto, para ser uno más en este gran proyecto

<http://www.untechopar.amipais.org/argentina/>

Elizabet Wegierski

[wegperiodista@hotmail.com](mailto:wegperiodista@hotmail.com)



# La fuerza del dolor



Intentar comparar los distintos tipos de dolor del alma, seguramente implique caer en un error. El ensayo de medir algo inconmensurable e incomparable puede resultar una misión imposible. Pero si se puede asegurar sin temor a equivocarse, que la pérdida de un hijo resulta uno de los más intensos, devastadores y profundos dolores. El duelo es inevitable, el sufrimiento ineludible y el dolor se hará carne forzosamente. Lo importante es tomar la decisión de seguir y canalizar de la mejor manera posible la energía generada por el padecimiento. Un ejemplo de esta catarsis, es Cristina Margossian, creadora, junto a su marido José Babicola, de la FUNDACION JUANJO, bautizada en honor a su hijo quien falleciera en noviembre de 2005 en un accidente automovilístico.

De formación profesional en ciencias de la administración y cultura del arte pictórico, nunca había pensado en incursionar en el mundo de las letras, pero la desaparición física de

su hijo y la convicción de mantener estrecha y permanente comunicación con su alma la han inspirado para transmitir por escrito sus vivencias y las de muchos de sus allegados con la intención de dar esperanzas de vida más allá de la muerte, y de amor en la vida presente.

Pero además, Cristina, junto a su familia decidió que sus libros tuvieran un objetivo terrenal inmediato: el producido de su venta se destinaría al lanzamiento de la “Fundación Juanjo”, que tendría como misión transitar el camino del amor, la comprensión y la libertad para enriquecer el alma de niños y jóvenes, en el campo del deporte, la educación y la salud.

El resultado de la venta de sus libros, a la fecha ha editado tres, fue destinado en su totalidad a obras en favor de distintas comunidades a través de la Fundación Juanjo.

Durante el trienio de 2007 a 2010 se procuró consolidar el apoyo a la “Sociedad de Fomento Polideportivo La Porteña - Nuevos

Rumbos”. Esta sociedad de fomento se enfoca en la ayuda a niños y adolescentes necesitados de la localidad de Hudson, en la Provincia de Buenos Aires, en particular en lo que se refiere a evitar que aquéllos pasen mucho tiempo en la calle, mediante el incentivo de la práctica de distintos deportes. Esto no es casualidad, la decisión de relacionar la tarea filantrópica con la actividad deportiva, es un derivado de pasión que tenía por lo deportes, Juanjo, el hijo del matrimonio creador de la institución.

La Fundación, además, procura adicionar a ello la posibilidad de que los jóvenes puedan disponer de apoyo escolar, enseñanza técnica con salida laboral, para ellos y sus familiares, atención médica, psicológica y odontológica primaria.

En vistas al futuro, comenzará la construcción de un polideportivo de mil metros cuadrados cubiertos.

Además de continuar y consolidar los proyectos educativos de años anteriores, se brindarán al menos diez becas educativas

de educación secundaria y otras tres más, terciarias o universitarias.

El ingreso principal de la organización, esta compuesto por las regalías de los 3 libros publicados por Cristina. Libros en los que relata la relación y la comunicación que llevo con su hijo durante su vida terrenal y la que sostiene hoy en día a través de mensajes celestiales que dice recibir de el.

En este punto puede haber discrepancias, hay quienes son mas escépticos y quienes tenderán a creer en este tipo de comunicación, lo indiscutible es que el inmenso amor de una madre, transformado luego en intenso dolor por la perdida de su hijo, puede volver a transformarse en energía positiva, canalizando ese dolor en amor y voluntad de ayuda al prójimo.

Sebastián Donatti

[sdonatti@uade.edu.ar](mailto:sdonatti@uade.edu.ar)